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Aos vinte cinco dias do mês de agosto de dois mil e quinze, às quatorze horas, reuniram-4 

se para Assembleia Ordinária do Conselho Municipal do Idoso do Município de Porto 5 

Alegre, sito Rua Uruguai, 135, 9º andar – Centro de Porto Alegre, sob coordenação da 6 

Sra. Dilciomar Rodrigues Teixeira e com a presença dos CONSELHEIROS DA 7 

SOCIEDADE CIVIL: Adão Alcides Zanandrea – ACELB – Associação de Cegos Louis 8 

Braille; Geneci Terezinha dos Santos de Souza – Amparo Santa Cruz; Tiago Pinheiro 9 

Machado – Asilo de Amparo à Velhice Família Gustavo Nordlund; Elisiane Silva de 10 

Albuquerque – Asilo Padre Cacique; Lúcia Helena Bastos Maschke – Associação dos 11 

Ferroviários; Dilciomar Rodrigues Teixeira – ANAPPS;  Luciano Fernandes – Casa do 12 

Artista Rio-grandense; Léo Fernando Prondzynski – Grupo da Longevidade Viva a 13 

Vida; Nilo Pires – Grupo Nossa Senhora da Fátima – 3ª Idade; Olinda Camargo da 14 

Silva – Lar Amizade; Valci Paulo Hass – Sindicato Nacional de Aposentados, 15 

Pensionistas e Idosos da Força Sindical;  e Edi Terezinha Danelon – Sociedade 16 

Espírita Casa Maria de Nazaré. CONSELHEIROS DO GOVERNO: José Ademar Lucas 17 

Quoos – SMC; E Roberto Rodrigues – SMS; Nedli Valmórbida – SMED; Sílvio Leal – 18 

Direitos Humanos/Secretaria Adjunta do Idoso; José Paulo Giacomoni – SME; e 19 

Elisabeth Corbetta – SMGL. Após a assinatura da lista de presenças deu-se início aos 20 

trabalhos. SRA. DILCIOMAR RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: Boa tarde a todos, 21 

vamos iniciar mais uma reunião do Conselho Municipal do Idoso. Ontem, por volta das 11 22 

horas, eu recebi a comunicação do nosso vice-presidente Bos, dizendo que todas as 23 

nossas pretensões em relação ao certificado foram aprovadas, só falta vir o comunicado 24 

oficial, mas já estamos como a Capital do Idoso. Vamos ver se isto acontece dentro do 25 

mês do idoso. Tomamos a liberdade de reservar um espaço, que não vamos pagar nada. 26 

Na próxima semana vamos conversar com os senhores. Todos os senhores conhecem o 27 

espaço da FEDERASUL, onde cabem 300 pessoas, com todo suporte técnico. Então, 28 

reservamos para nesse dia recebermos as autoridades, convidados. Agora é oficial, só 29 

estamos esperando o documento que vem para a Prefeitura e para nós. Então, hoje só 30 

podemos dizer que Porto Alegre receberá o certificado, será dia 22/10, no salão da 31 

FEDERASUL, é bem localizado, à altura do evento. Agora vou passar para as comissões, 32 

era isto que eu tinha. SR. ROBERTO RODRIGUES – SMS: Temos o projeto do Amparo 33 

Santa Cruz, um projeto de captação de recursos. É um projeto que prevê a melhoria dos 34 

dormitórios, sanitários e outros ambientes para os idosos. Nós recomendamos o seu 35 

deferimento. O valor é de R$ 273.042,00. Tem aqui as fotos de como era e a comissão 36 

entendeu que é compatível, é adequado, a gente sugere o deferimento deste projeto do 37 

Amparo Santa Cruz. Tenho o detalhamento caso alguém queira olhar, tem orçamentos, 38 

fotos, justificativas. (Falas concomitantes em plenária). Enquanto o processo está 39 

circulando aí, aproveitar para passar a informação que tinha um projeto antigo de pedido 40 

de PPCI, aquelas benfeitorias para o prédio projeto arquitetônico, este projeto foi 41 

substituído por outro projeto. Então, desistira deste projeto e estou só comunicando em 42 

relação a este dc que tramitava aqui em relação ao Gustavo Nordlund. Só para deixar 43 

claro, porque outro projeto do Gustavo era aquele famoso da compra das vagas, que era 44 

um abacaxi que tínhamos. Não há qualquer tipo de dúvida de hoje em diante, este 45 

assunto está encerrado a partir do comunicado do Gustavo que não tem mais interesse 46 

na avaliação deste projeto. Então, solicitam o seu arquivamento. Ok? O terceiro projeto é 47 

um projeto de grande porte, o projeto prevê dois grandes grupos de benfeitorias. O 48 
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primeiro é a manutenção da instituição, pagamento de pessoal direto, serviços de 49 

terceiros, água, luz, produtos de higiene e limpeza, enfim, toda a manutenção. O segundo 50 

pilar do projeto é a reforma e recuperação do prédio, da parte elétrica completa, inclusive, 51 

com a urbanização de áreas, como estacionamento, execução de calçada, tudo na 52 

mesma linha de recuperar o prédio para a legalização e receber a certificação dos 53 

Bombeiros e todas as questão. É um projeto muito interessante, muito detalhado, tem 54 

cada canto, cada tinta, que tipo, quanto custa, se é acrílico ou PVA. Enfim, é fácil de 55 

fiscalizar, porque aqui diz como ele é. Este projeto tem o valor final, somando os dois 56 

grupos, tudo, um valor total de R$ 5.161.960,00. A comissão já vem analisando este 57 

projeto há alguns meses. Nós pedimos algumas correções, a instituição trouxe essas 58 

correções e encaminhamos. Então, ele está em condições de passar em plenário, com a 59 

recomendação de que está adequado para aprovação. Então, podem colocar em 60 

votação, o primeiro é do Amparo. O arquivamento não precisa, é só arquivar. SRA. 61 

DILCIOMAR RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: Este último tem a aprovação de todos 62 

os membros da comissão? SR. ROBERTO RODRIGUES – SMS: Tem. SRA. 63 

DILCIOMAR RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: então, é o projeto do Amparo e um do 64 

Gustavo, este último. Um foi arquivamento, o outro a substituição daquele do PPCI. 65 

Então, primeiro, a solicitação do Amparo Santa Cruz, o valor de R$ 273.442,74 para 66 

melhoria do espaço, que foi aprovado por todos da comissão. Então, entramos em 67 

votação, quem vota a for levante o braço. (Contagem de votos: 13 votos favoráveis). 68 

Quem se abstém? Uma abstenção da entidade. APROVADO. Temos também uma 69 

solicitação feita do Gustavo Nordlund, no valor de R$ 5.161.980.58. devidamente 70 

aprovado pela comissão e encaminhado para a aprovação do pleno. Entramos em 71 

votação, quem está à favor, por favor, levante o seu braço. Coordenação não tem 72 

representante d Gustavo, aprovado por unanimidade, com 15 votos. Temos o 73 

arquivamento do próprio Gustavo Nordlund. O primeiro projeto se trata de um projeto, 74 

com a assinatura de todos da comissão. SR. JADER FERNANDES – Assessoria 75 

Executiva COMUI: Este não precisa de votação. SRA. DILCIOMAR RODRIGUES 76 

TEIXEIRA - ANAPPS: Só estamos registrando o que estamos recebendo. O outro é um 77 

que a instituição abre mão em relação aos encaminhamentos anteriores de compra de 78 

leitos. SR. ROBERTO RODRIGUES – SMS: Presidente, tem um projeto do IGG, um 79 

projeto de captação para acompanhamento dos idosos longevos, centenários. É um 80 

projeto que foi apresentado e aprovado por este pleno. Uma das recomendações durante 81 

a aprovação foi de que este projeto aqui passasse pelo Conselho Municipal de Saúde, 82 

em razão da sua interface com os postos de saúde. Isto foi encaminhado para o 83 

Conselho Municipal de Saúde e recebemos agora a seguinte informação: “Ao Conselho 84 

Municipal do Idoso, devolvemos o expediente sem análise, devido ao projeto já ter 85 

aprovação no Conselho Municipal do Idoso. Em consulta à legislação vigente não há 86 

como um conselho atribuir competências a outro consciente”. Realmente, o que este 87 

Conselho faz é absolutamente soberano. Então, este Conselho tem autonomia para 88 

todos os efeitos, é responsável pelos seus atos. Então, sob esta ótica é isto, Presidente. 89 

SRA. DILCIOMAR RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: Muito obrigada. Isto é algo que 90 

nos deixa a mais responsabilidade ainda. Cada vez que nós aprovamos aqui estamos 91 

assumindo um compromisso imenso perante a sociedade. Alguma outra comissão? SR. 92 

ROBERTO RODRIGUES – SMS: Era isto. SRA. DILCIOMAR RODRIGUES TEIXEIRA - 93 

ANAPPS: Avançando. SR. JOSÉ ADEMAR LUCAS QUOOS – SMC: Eu tenho uma 94 

colocação. E venho falando, acho que é de extrema importância que façamos um 95 

levantamento, uma avaliação do nosso seminário, senão ele cai no esquecimento. Eu 96 

reivindico que a fala do Secretário Busatto no seminário nós devemos transcrever, porque 97 

eu reputo da maior importância para o conjunto de idosos de Porto Alegre. Eu acredito 98 
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que ele tenha redimensionado, reorientado a reflexão da maioria dos conselheiros pela 99 

sabedoria das suas palavras, pelo foco que ele colocou sobre o envelhecimento saudável 100 

e uma educação para a idade madura. Então, eu estou pedindo, encaminhando, que a 101 

fala do Secretário Busatto seja devidamente transcrita e publicizada, que eu refuto de 102 

maior importância para a questão geral da temática do idoso. Eu digo que não morro de 103 

amores pelo Busatto, mas fiquei encantado pela fala dele, pela sabedoria, pela 104 

experiência que ele passou. Outro ponto, a Comissão de Comunicação está muito 105 

fragilizada, o Luciano não tem tido condições de participar, a Graça é assoberbada de 106 

funções na FASC, o Leo teve que se retirar por problemas de saúde e sobrou eu. Então, 107 

eu vou só mencionar um dos projetos, que é a memória das instituições, que já fizemos 108 

duas reuniões na Casa do Artista Rio-grandense, que eu já coloquei aqui. Eu até trouxe 109 

um modelo da Secretaria da Cultura, que é da memória dos Bairros. É o produto cultural 110 

que saiu desta coisa da memória oral, é um livro. O segundo produto seria o vídeo, 111 

convidamos um cineasta que acompanhou as reuniões. Só que a comissão tem que se 112 

desdobrar. Então, eu proponho, não é pauta, mas proponho que a Comissão de 113 

Comunicação seja redimensionada, passe a ser Comissão de Comunicação e Produção, 114 

que é de eventos, de ações, de marketing, de propaganda dos nossos projetos para 115 

divulgar mais o COMUI. Era isto, Presidente. SR. CARLOS FERNANDO SIMÕES FILHO 116 

– Secretaria Municipal de Política e Governança Local – SMGL: Eu sugiro que a gente 117 

chame para esta comissão o ObservaPOA, porque eles produzem publicações para sites 118 

da sociedade. É aqui ao lado e temos orçamento. Chamem eles para fazer. (Falas 119 

concomitantes em plenária). SR. JADER FERNANDES – Assessoria Executiva COMUI: 120 

Só para deixar registrado... SRA. DILCIOMAR RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: 121 

Pessoal, por favor, o Jader quer falar. SR. JADER FERNANDES – Assessoria 122 

Executiva COMUI: A Prefeitura está fazendo um sendo dos servidores, começou ontem 123 

e vai até novembro. A gente deixou folders do COMUI e do Fundo para quando os 124 

servidores forem fazer o recadastramento, pelo menos tenham a possibilidade de 125 

conhecer o que é o Fundo.  SRA. DILCIOMAR RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: Bom, 126 

é importante que a gente tenha antes de sairmos daqui mais um nome para acrescentar 127 

ao trabalho.  E quero te parabenizar, é pertinente. Jader, não vou mais te dar nenhum 128 

elogio sobpena de não saber o que fazer contigo. Quero te agradecer, a ti, Simões, 129 

também. Realmente, cada vez fico mais feliz com esta inteiração de todos. Bom, 130 

seguindo, eu quero fazer dois relatos rápidos. Nós fomos convidados pela Comissão 131 

Parlamentar do Idoso, da Câmara de Vereadores, para um encontro sobre o transporte 132 

coletivo e o idoso em Porto Alegre. Foi uma reunião muito importante, estava o DETRAN, 133 

engenheiros da Carris, do Sistema STS, representante da Brigada Militar, EPTC. Enfim, 134 

eles estão pronto e vão nos convidar,eu vou passar o convite a todos assim que chegar. 135 

O DETRAN pretende desenvolver um projeto de um professor da PUC, que trabalha na 136 

área de engenharia de trânsito, de aproximadamente 10 horas/aula para motoristas e 137 

cobradores, voltado ao respeito e cuidado ao idoso. Eles ficaram de montar esse projeto 138 

e nos comunicar, aí eu repassarei aos senhores. Nós também procuramos o SENAC para 139 

a possibilidade, já por solicitação dos hospitais e clínicas, de um curso que não cobrasse, 140 

mas que tivesse uma carga horária à altura do projeto que está tramitando na Câmara 141 

Federal para aprovação da profissionalização de cuidadores de idosos. Então, fomo 142 

procura-los, porque o curso que existe é para quem tem segundo grau e cobra um valor 143 

muito expressivo. Então, marcaram uma reunião, as duas colegas foram lá e vamos ouvir 144 

coordenação foi. SRA. NEDLI VALMÓRBIDA – SMED: Foi bem interessante, porque nós 145 

fomos enquanto Conselho. É um curso grátis, de 160 horas, eles estão bem interessados 146 

em nos ajudar, inclusive, em nos ajudar na parte de regimento. SRA. LÚCIA HELENA 147 

BASTOS MASCHKE – Associação dos Ferroviários: Eles vão criar um curso, dentro do 148 
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plano deles, de cursos gratuitos, de irem na entidade e verificar, porque tem entidades 149 

que não são nem registradas. Eles poderiam fazer isto, ver como fazem, de repente até 150 

fazer o registro entendimento. Isto demanda mais uma reunião com um grupo mais 151 

espesso (Inaudível). SRA. NEDLI VALMÓRBIDA – SMED: A ideia dele é que tenha, no 152 

mínimo, 18 anos e ensino fundamental completo. Eles deram aqui um programa, que 153 

achei bem interessante de cuidado de idoso: ambiente de saúde, itinerário formativo, 154 

perfil profissional. Qual é a ideia? Contribuir com a autonomia e melhoria da qualidade de 155 

vida do idoso, integridade física do idoso, conforto e alimentação do idoso, observar os 156 

possíveis alterações do estado geral do idoso. Até sobre as doenças que acometem o 157 

idoso, eles têm noções disso. Também o gerenciamento imediato do idoso, que questão 158 

da rotina do idoso. Eles vão fazer palestras também, e se a pessoa não tem o ensino 159 

fundamental pode ir assistir as palestras. Nós temos que retonar lá para ver. SRA. LÚCIA 160 

HELENA BASTOS MASCHKE – Associação dos Ferroviários: Eles também não têm 161 

conhecimento de quantas entidades acolhem, ou grupos de convivência, quantos 162 

acolhem idosos. Então, eles também gostariam de fazer visitas com os alunos que 163 

pagam lá o curso, que faze o curso. Ele disse que a cada curso criado são 60 a 70 164 

pessoas. Então, quer fazer visitas a entidades em nível A até nível Y, para que todos 165 

possam complementar nos cursos. Eles querem criar um sistema para fazer com o 166 

pessoal deles. A próxima reunião tem que ser com mais pessoas. SRA. DILCIOMAR 167 

RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: Eu quero pedir permissão os senhores para 168 

avançarmos mais sobre este assunto. Para a próxima reunião teremos uma proposta 169 

para fazermos um grupo de trabalho e nos reunirmos com eles, porque eu acho muito 170 

importante que o COMUI estimule este curso de cuidadores de idosos em primeiro lugar, 171 

pela necessidade que existe e é uma obrigação nossa de colaborar, já que não vão pagar 172 

nada. Nós abrimos esta possibilidade, então, é uma obrigação do COMUI. Vamos criar 173 

um grupo de trabalho e marcarmos com eles. Vamos nos organizar.  Sempre trazendo 174 

tudo para o plenário. SR. JOSÉ PAULO GIACOMONI – SME: Eu acho que nós tínhamos 175 

que aproveitar esta passagem do SENAC que está aí, essas formações... Estou 176 

espantado do SENAC fazer algo de graça, eu não sabia que faziam cursos de graça, não 177 

conhecia este lado. SRA. DILCIOMAR RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: Nós temos 178 

uma vinculação muito forte com a direção. SR. JOSÉ PAULO GIACOMONI – SME: Nós 179 

temos que identificar quais outras entidades dão formação para trabalhar com idoso, é 180 

importantíssimo nós darmos esta chancela também para as entidades. Outra questão que 181 

também temos que ter um formato é para a visitação, quando nós formos visitar, não 182 

adianta nós irmos se a Presidente vai antes visitar. Eu acho que a senhora corre um 183 

grande perigo, é um comprometimento vendo a sua imagem antes de nós irmos. Depois 184 

que estiver tudo pronto, tudo bem, porque a senhora tem a liberdade de ir onde quiser, 185 

mas eu falo da representação oficial, pode comprometer o resultado do registro ou não, 186 

porque muitas vezes a entidade pode ser indeferida, pode causar um constrangimento 187 

depois. Então, eu alerto, se nós pudéssemos também identificar todas as entidades que 188 

têm formação, porque eu estou pensando no cara que faz OP curso e vai atender uma 189 

idosa que tem alguma condição financeira, vai ser cuidador e acaba usurpando esta 190 

pessoa. Então, a instituição que formou isto, que vai largar está pessoa no mercado, 191 

também tem que ver se 100 horas é o suficiente, tem que ter algum parâmetro. Se o 192 

COMUI estiver junto vai gabaritar muito mais, for o SENAC, claro, que vai valorizar. (Falas 193 

concomitantes em plenária). Não, só citei a questão da visitação. SRA. DILCIOMAR 194 

RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: Giacomoni, eu não fui extemporaneamente ao 195 

SENAC... SR. JOSÉ PAULO GIACOMONI – SME: Estou falando de forma geral. SRA. 196 

DILCIOMAR RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: Só deixe eu colocar. Quando o Bos 197 

estava aqui questionava muito os cursos que estavam sendo feitos, inclusive, de uma 198 
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instituição que faz parte aqui dentro, que é o Instituto da Próstata. Eu fui emergência 199 

inscrevi no curso para ver... (Falas concomitantes em plenária). Sim, ela fez um curso, 200 

cujo Prefeito esteve na formatura, eu participei. Sabe de quantas horas? De 20 horas. 201 

Não há condições. O Bos queria me matar porque eu tinha participado, mas ela faz o 202 

curso, não cobra nada, e as pessoas saem dali para as grandes casas residenciais. Tem 203 

outra que veio aqui, o Jader viu, são R$ 600,00 por um curso de 40 horas, fia aqui na Rua 204 

da Praia. Então, eu assumi o comprometimento, eu conheço o pessoal da direção, 205 

assumiu uma pessoa muito amiga minha e se abriu a possibilidade, onde eu disse: 206 

“Desde que não se pague nada”. O Bos vai chegar enlouquecido e com razão, pois ele é 207 

contra cursos sem uma orientação maior. Foi por isto que eu fui. (Falas concomitantes 208 

em plenária). Bom, vamos avançar. Mais algum assunto? Beth, como está o edital? 209 

Jader, como está o edital? SR. JADER FERNANDES – Assessoria Executiva COMUI: A 210 

FASC nos encaminhou aquela parte, o item que faltava sobre a triagem, o ingresso, um 211 

texto bem bacana, que nós não conseguimos fazer mesmo... (Risos da plenária). E o item 212 

da questão da continuidade a Prefeitura vai encaminhar para a gente trazer para o pleno. 213 

SRA. DILCIOMAR RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: Bom, esta semana nós vamos 214 

fazer este edital sair de onde quer que esteja, desde que seja respeitado o que foi 215 

decidido pelo pleno, que foi aprovado e que consta na ata registrada do pleno. Qualquer 216 

alteração, não me importa de que secretaria seja, não vamos aceitar. Quando digo que 217 

não vamos, é Dilciomar. Gente, vamos avançando. Temos um problema aqui, que eu 218 

achei que já tinham resolvido, eu estava dodói e não vim. É o toldo para a Casa dos 219 

Artistas para o mês do idoso. Sílvio, tem a ver com a tua programação? SR. SÍLVIO 220 

JURAMAR LEAL – Direitos Humanos/Secretaria Adjunta do Idoso: Eles pediram via 221 

Conselho. SRA. DILCIOMAR RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: Sim, está aqui o ofício. 222 

Se fosse, se estivesse na tua programação eu passaria para ti. (Falas concomitantes em 223 

plenária). Ontem o Secretário me solicitou se nós poderíamos colaborar com mais 10 224 

ônibus. Tenho que ver com o Jader como estamos de dinheiro e se há tempo. SR. 225 

JADER FERNANDES – Assessoria Executiva COMUI: Para quando? SRA. 226 

DILCIOMAR RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: Para 21/09, para a abertura. SR. 227 

JADER FERNANDES – Assessoria Executiva COMUI: Acho que sim, só tempos que 228 

aprovar aqui. SRA. DILCIOMAR RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: Então, entra 229 

correndo com o pedido. SR. SÍLVIO JURAMAR LEAL – Direitos Humanos/Secretaria 230 

Adjunta do Idoso: Mas o Conselho é quem te que providenciar, é só fechar. SRA. 231 

DILCIOMAR RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: Mas nós vamos colocar à disposição 232 

da Secretaria, porque eu não sei quem vai organizar. Se nós aprovarmos é para colocar à 233 

disposição de vocês, é uma solicitação do Secretário, uma parceira com quem tenho o 234 

maior carinho e respeito, mas dizer que eu vou organizar, eu não tenho responsabilidade. 235 

Quero deixar para vocês. Se ele está solicitando é porque tem público. Como podemos 236 

fazer? Eu acho que deve vir o pedido de lá. Sílvio, manda a solicitação ao COMUI.  SR. 237 

SÍLVIO JURAMAR LEAL – Direitos Humanos/Secretaria Adjunta do Idoso: Mas se o 238 

Conselho aprovar é mais gente para trazer, pode sair como demanda do Conselho. É 239 

colocar à disposição de vocês. SRA. DILCIOMAR RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: 240 

Seria papel do COMUI aí fazer contato com as instituições e ver quem quer. (Falas 241 

concomitantes em plenária). SR. JOSÉ ADEMAR LUCAS QUOOS – SMC: É só 242 

formalizar. SR. SÍLVIO JURAMAR LEAL – Direitos Humanos/Secretaria Adjunta do 243 

Idoso: Ele apenas pediu mais 10 ônibus... (Falas concomitantes em plenária). Tem que 244 

trazer o pedido de lá, passar por aqui,  sendo que é o Conselho quem decide se quer ou 245 

não quer. SRA. DILCIOMAR RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: Quem tem condições 246 

de organizar isto? Mas não me venham com 05 pessoas dentro de um ônibus! (Falas 247 

concomitantes em plenária). Eu não vou pedir, porque eu sei como funciona, eu não vou 248 
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conseguir montar um ônibus. SR. JOSÉ ADEMAR LUCAS QUOOS – SMC: É 249 

contraproducente nós termos dois grupos trabalhando na mesma coisa. Se o próprio 250 

Secretário diagnosticou, o que custa formalizar o pedido e a gente passar por aqui? SR. 251 

SÍLVIO JURAMAR LEAL – Direitos Humanos/Secretaria Adjunta do Idoso: No ano 252 

passado o Secretário fez este pedido, nós já temos 15 ônibus, agora é o Conselho, o 253 

Conselho vai ver a distribuição e colocar mis 10 ônibus, senão parece que somos nós que 254 

estamos pedindo mais 10 ônibus.  SR. JOSÉ ADEMAR LUCAS QUOOS – SMC: Mas o 255 

Conselho não é o protagonista principal... (Falas concomitantes em plenária). SRA. 256 

DILCIOMAR RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: Sim, o Secretário disse, tu estavas na 257 

reunião, o Secretário deixou muito claro que o Mês do Idoso é da Secretaria do Idoso, 258 

tanto que nós fazíamos o baile no final e foi dito que não. SR. SÍLVIO JURAMAR LEAL – 259 

Direitos Humanos/Secretaria Adjunta do Idoso: O Conselho é participante, é 260 

protagonista sim, tanto é que foi votado aqui. Se não é protagonista, então, não sei? 261 

(Falas concomitantes em plenária). SRA. DILCIOMAR RODRIGUES TEIXEIRA - 262 

ANAPPS: Nós podemos aprovar 10 ônibus, mas para quem vai organizar. SR. SÍLVIO 263 

JURAMAR LEAL – Direitos Humanos/Secretaria Adjunta do Idoso: E qual a 264 

dificuldade? Agora não entendi! (Falas concomitantes em plenária). SRA. DILCIOMAR 265 

RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: Tem que ter ma justificativa. SR. SÍLVIO JURAMAR 266 

LEAL – Direitos Humanos/Secretaria Adjunta do Idoso: Como justificativa, o Conselho 267 

não vai participar do Mês do Idoso? SR. JOSÉ ADEMAR LUCAS QUOOS – SMC: Mas 268 

precisamos de pedidos formais. SR. SÍLVIO JURAMAR LEAL – Direitos 269 

Humanos/Secretaria Adjunta do Idoso: A gente está burocratizando as coisas. Nunca 270 

vi isto. SR. LÉO FERNANDO PRONDZYNSKI – Grupo da Longevidade Viva a Vida: Eu 271 

pedi ônibus para o Viva a Vida, justifiquei e não consegui. SRA. DILCIOMAR 272 

RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: Mas depois vocês conseguiram ônibus e abriram 273 

mão do ônibus que nós conseguimos. Fizemos das tripas coração e conseguimos, tu não 274 

quiseste. SR. LÉO FERNANDO PRONDZYNSKI – Grupo da Longevidade Viva a Vida: 275 

Mas foi um problema interno. SRA. LÚCIA HELENA BASTOS MASCHKE – Associação 276 

dos Ferroviários: Faz um ofício dizendo que é um pedido do Secretário. SRA. 277 

DILCIOMAR RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: Não, eu fazer uma carta em nome do 278 

Secretário? SR. SÍLVIO JURAMAR LEAL – Direitos Humanos/Secretaria Adjunta do 279 

Idoso: A gente faz o pedido, mas vai criar um clima, como foi com a revista. Se é para 280 

fazer nós fazemos. SRA. DILCIOMAR RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: Nós não 281 

tínhamos como pagar um diagramador para a revista. (Falas concomitantes em plenária). 282 

Olha, o que o pleno decide? Jader Só preciso de um projeto básico para a solicitação, 283 

mas preciso da quantidade, destino, tudo, porque depois temos que prestar contas. SRA. 284 

DILCIOMAR RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: Igual precisa desses dados da 285 

Secretaria. SR. JADER FERNANDES – Assessoria Executiva COMUI: O COMUI tem 286 

que decidir e dar o valor, mas tem que ser decidido pelo pleno. SR. JOSÉ PAULO 287 

GIACOMONI – SME: No momento em que se libera dinheiro é porque passou por uma 288 

comissão. Não é isto? Tem que ter o projeto, sai da Comissão de Projetos. Então, a 289 

gente formaliza isto, o COMUI... SRA. DILCIOMAR RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: 290 

Mas nós não sabemos nem os valores. SR. SÍLVIO JURAMAR LEAL – Direitos 291 

Humanos/Secretaria Adjunta do Idoso: Semana passada nós aprovamos (Inaudível), é 292 

aprovar. Não tem valores aqui? Eu posso mandar. SRA. DILCIOMAR RODRIGUES 293 

TEIXEIRA - ANAPPS: Como foi o Secretário que me falou, tenho certeza que ele vai nos 294 

mandar na hora. Tenho certeza disto. Senão vamos ficar aqui discutindo. Ficamos assim? 295 

Aprovamos 10 ônibus? Então, fica assim e solicitamos para a Secretaria a formalização. 296 

SR. SÍLVIO JURAMAR LEAL – Direitos Humanos/Secretaria Adjunta do Idoso: Só 297 
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quero deixar registrado em cima da fala do Lucas, que disse que o Conselho não era 298 

protagonista... (Falas concomitantes em plenária). SRA. DILCIOMAR RODRIGUES 299 

TEIXEIRA - ANAPPS: Todos são coadjuvantes, protagonista é a Secretaria do Idoso. A 300 

gente não tira o título da pessoa, protagonista é ela e vamos estar lá juntos. (Falas 301 

concomitantes em plenária). Com relação à Casa dos Artistas, semana que vem vamos 302 

tratar. O Jader disse que já tem o valor. Semana que vem vamos analisar, vai dar tudo 303 

certinho. Pode ser assim? (Falas concomitantes em plenária). Vai dar tudo certinho. Hoje 304 

eu estou sendo chamada pelo Ministério Público para prestar contas em relação ao 305 

Fundo do Idoso, por isto que eu quero o edital pronto e amos convidar o Ministério 306 

Público para vir aqui. Não é atribuição nossa ficar comprado vagas. Era isto, muito 307 

obrigada a todos e até terça-feira que vem. 308 

 309 
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